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                        Aos treze dias do mês de outubro do ano de dois mil e quinze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima quinta SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos 
Cesar Garcia e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar 
Silveira de Souza, Diogo da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Rodrigo Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente 
Marcos, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lido o resumo da 
minuta da ATA N° 034/15, que após foi votada e aprovada por unanimidade. Após passou 
à leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 034/15 
encaminhando Projeto de Lei n° 033/15; Of. PGM n° 035/15 encaminhando Projeto de Lei 
n° 034/15; Of. PGM n° 036/15 encaminhando Projeto de Lei n° 035/15; Of. n° 140/15 
enviando resposta ao Pedido de Informação n° 038/15; Of. n° 141/15 enviando resposta 
ao Pedido de Informação n° 037/15; Of. n° 142/15 enviando resposta ao Pedido de 
Informação n° 039/15; Of. n° 143/15 enviando resposta às proposições e indicações 
apresentadas por esta Casa Legislativa na Sessão do dia 05 de outubro de 2015; Of. n° 
144/15 enviando resposta ao Pedido de Informação n° 040/15; Of. n° 145/15 enviando 
resposta ao Pedido de Informação n° 036/15. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. 
EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. N° 058/15 enviando proposições aprovadas na sessão 
ordinária de 05 de outubro de 2015. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não Houve. No período 
do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a 
fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Justificou sua 
ausência na Sessão passada, pois tinha um compromisso em uma cidade distante daqui, 
mas tem motivo justo para comprovação documental, a qual já está na secretaria. Deixou 
uma felicitação especial pelo Dia das Crianças e de Nossa Senhora Aparecida, padroeira 
do Brasil, um dia que tem uma procissão na sua região, onde aproveitam para dar muitas 
felicitações às crianças presentes. Comentou que nas crianças há sempre uma 
esperança, aposta muito nos jovens e crianças e desejou que Deus ilumine o caminho de 
todos e que as crianças dêem muitos frutos no futuro para o Município, o Estado e até 
para a Nação. Agradeceu as pessoas que se engajaram na organização da procissão que 
já tem ocorrido por vários anos na localidade, com atenção das pessoas. Agradeceu aos 
que estiveram presentes também. Falou que a organização demonstra que as pessoas 
estão voltadas para um ato religioso, independente de qualquer seguimento religioso, 
mesmo não sendo católicos vão lá para dar apoio. Comentou que as estradas ficaram uns 
dias muito mal devido às chuvas que ocorreram por todo o Estado e não seria diferente a 
nossa região ficar com  muitos lugares quase sem ter condições de passagem nas 
estradas, inclusive no fim de semana houve um caso em que desabou uma cabeceira de 
ponte e logo foi tomada a iniciativa para proporcionar a passagem naquele local. 
Comentou que para vir à sede do Município está difícil devido às estradas, mas como 
parte do maquinário já estava na sua região, estão vindo de lá para cá arrumando os 
pontos mais decadentes. Ressaltou que devem agradecer porque, pelo menos, está 
havendo boa vontade de resolver os problemas quando acontecem como foi  caso da 
ponte que caiu no sábado. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial a Ex-
Vereadora Sonia que estava presente. Parabenizou as crianças pelo Dia das Crianças 
desejando toda a felicidade e pediu desculpas para a sua filha que queria vir no Posto 
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Baronense, onde haviam brinquedos, mas infelizmente não pode trazer. Parabenizou o 
Garigan pelo aniversário desejando muito êxito e sucesso na vida particular e pública. 
Deixou seus pesares à família de Isolina Colovini, pediu um oficio de pesar, como de 
costume desta Casa. Também deixou seus pesares à família de Paulino Bunilha que 
soube que faleceu e também pediu oficio de pesar à família. Comentou que hoje tem 
nesta Casa, Projetos muito polêmicos para votar que trata de reajustar os horários dos 
motoristas de transporte escolar, sobre o qual houve uma reunião com os motoristas nesta 
Casa, já era para ter sido votado há três semanas, não foi votado e na semana passada o 
Vereador Tiago pediu vista, pois não tinha relatórios em mão para saber o que estava 
acontecendo. Relatou que até segunda-feira era contra este projeto, mas hoje 
conversando com o Prefeito e olhando para um relatório, vai deixar muitos amigos 
motoristas descontentes, mas tem de votar a favor para defender o Prefeito porque tem 
um exemplo que é o Ex- Prefeito Odone que foi condenado a devolver R$ 63.000,00 ( 
sessenta e três mil reais) por horas extras pagas por ele, e o Prefeito Rui já pagou 
bastantes horas extras. Comentou que na reunião foi dito que estavam lutando pelo 
“Alemãozinho” e pelo Sergio. Ressaltou que o horário do Sergio é complicado e 
desumano, mas se vê que não é só o horário que está complicado, mas as horas extras 
são bastante e podem ser colocados mais dois funcionários que vai aliviar a situação. 
Falou que se trabalham devem receber horas extras, mas com certeza as horas extras 
pagas pelo Prefeito até agora, o Tribunal de Contas vai apontar e o Prefeito vai acabar 
devolvendo porque horas extras são um projeto que é constitucional para serem pagas 
quando há imprevisto, mas nesta situação é previsto e é diário. Ressaltou que como estão 
em contenção de despesas sabe que vai prejudicar os funcionários, mas neste ano sabem 
que devem ser cortados os gastos. Ressaltou que é de acordo com o projeto pensando no 
Município e adiantou que chegou nesta Casa um projeto para prorrogação de contrato, o 
qual foi aprovado por esta Casa e na ocasião disse que se viesse novamente não 
aprovaria. Comentou que chegou um projeto com cinco profissionais novamente e a este 
projeto deste jeito é contrário se não houver modificação porque estão recebendo cinco 
funções neste projeto. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial a Ex- Vereadora 
Sonia. Parabenizou a todas as crianças pelo Dia das Crianças. Comentou deixando seus 
sentimentos, sobre a perda de Dona Isolina e do Senhor Paulino Bunilha, duas pessoas 
idosas e respeitadas que conviveram no Município. Falou do recurso conseguido para a 
Associação da Data dos Amadores que na terça-feira foram atrás para trazer estes 
recursos. Agradeceu ao Edivilson Brum, ao Deputado Edson Brum e ao Lody porque 
através deles foi conseguido este recurso para  a Associação, um recurso pequeno, mas 
que foi muito bem investido na construção que está começando. Usou a tribuna a 
VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes, em especial a Ex-Vereadora Sonia. Comentou que a Ex-
Vereadora Sonia é muito especial, pois sabe do empenho da mesma neste mês de 
conscientização do câncer de mama, que juntamente com a Nadia está fazendo um 
grande trabalho no Posto de Saúde para que as pessoas saibam da prevenção antes que 
aconteça um grande caso. Falou que a admira, é uma lutadora juntamente com ela e pode 
contar no que for necessário. Falou a todas as mulheres que é um dever, não estão 
fazendo nada de obrigação e  influenciam muito as mulheres. Ressaltou que na semana 
anterior ao dia vinte e seis vai haver muitos eventos e dia vinte e seis será o dia de 
integração total com realização de exames e palestras. Ressaltou que os Vereadores 
devem falar e buscar as mulheres em casa ou então conscientizar que devem participar 
porque é uma coisa que vai servir para a vida. Comentou sobre o óbito de dona Isolina, 
uma pessoa que vai deixar saudade para a família e para os amigos, uma participante do 
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Grupo da terceira Idade, uma pessoa que completaria noventa e três anos, uma pessoa 
simples, mas amiga e sincera, que fazia todo o seu trabalho apesar da idade e que 
deixará saudade ao grupo. Comentou que participou da Procissão e Missa na Capela 
Nossa Senhora Aparecida e parabenizou a comunidade pelo grande número de pessoas 
presentes, inclusive a presença de alguns Vereadores. Ressaltou que aquela comunidade 
se une e faz uma grande festa e é assim que as  coisas funcionam. Falou da sua 
preocupação com as chuvas, com as estradas que estão num caos e principalmente sua 
preocupação com os agricultores porque os agricultores dependem da safra e hoje estão 
desacorçoados. Parabenizou todas  as crianças em nome de seus netos, e disse que é 
um dia para que as crianças  sejam enxergadas. Comentou que houve uma 
confraternização no Auto Posto Barão, promovido pelo Mauro, Eduardo e Gabriel, 
especialmente para as crianças e foi divino, muito bom onde se viu as crianças numa 
alegria total. Comentou que concluiu no evento que a festa de natal do Município não 
deveria ser feita somente à noite porque o Município busca as crianças de todo o interior, 
tem crianças que nunca vêm num brinquedo inflável como se viu ontem. Relatou que quer 
falar com o Prefeito para trazer as crianças na parte da tarde para brincarem um pouco, 
enquanto na noite há apresentações, só resta para as crianças é o Papai Noel e os doces. 
Ressaltou que dia quinze será o Dia dos Professores e deixou seu abraço a todos os 
professores, pois professor é pai e mãe no período que está com as crianças, a profissão 
exige paciência, cuidado e aprendizado da criança. Relatou que se manifestará sobre o 
Projeto 027/15 na hora em que o mesmo for para votação. Usou a tribuna o VEREADOR 
RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Deixou seus pesares à família de Dona Isolina, uma grande perda para o 
Município. Parabenizou a comunidade da Serra do Herval pela Procissão Luminosa que 
todos os anos acontece sobre a qual achou que iria ser fraca devido às chuvas, mas viu 
bastante gente prestigiando a procissão. Parabenizou a todas as crianças pelo Dia das 
Crianças, desejando que Deus as ilumine e que todas tenham um caminho repleto de 
alegria e sucesso em suas vidas. Falou de duas Indicação suas: Uma que fez há tempo, 
foi aprovada em dois de março de dois mil e quinze, agradeceu ao Executivo e ao 
Leandro, pois esta Indicação era para ceder um trator para a Associação da Invernada dos 
Abreus e para sua alegria tem em mãos o Projeto de Lei 035/15, o qual está na Casa para 
votação desta cedência. Lamentou o Projeto não ir para votação ainda hoje porque aquela 
localidade é distante da sede do Município e o pessoal está precisando bastante; A outra 
fez na semana passada para estudar a possibilidade de, pelo menos uma vez por mês, 
fazer a coleta de sangue dos cavalos pela veterinária do Município e encaminhar para 
exame, e segundo a resposta recebida, a Indicação já foi apreciada e será feita pelo 
Município uma coleta mensal. Pediu aos colegas Vereadores para que avisem todos que 
tenham cavalos, pois já tem até as datas marcadas até o final do ano para realização dos 
exames, sendo o primeiro dia vinte de outubro, o outro dia dez de novembro e outro oito 
de dezembro na sede do CTG. Comentou que numa causa dessas devem agradecer 
bastante ao Executivo por estar escutando, foi contemplado com duas Indicações suas 
que foram escutadas e estão sendo realizadas. Disse aos colegas Vereadores que 
estiveram na reunião com o Prefeito, Vice-Prefeito e Secretária da Saúde sobre os 
médicos, quando chegou de lá fez um Pedido de Informação, inclusive votado por todos e 
aprovado por unanimidade, para que informe se está sendo descontado no pagamento 
mensal da empresa que presta serviços médicos ao Posto de Saúde, os dias em que os 
médicos faltam em descumprimento do contrato, e segundo foi dito na reunião houve falta 
de médicos, inclusive foi um dos seus questionamentos, mas recebeu como resposta hoje 
que os médicos não faltam ao serviço, então “lamberam o que cuspiram” lá porque não foi 
o que falaram na reunião. Ressaltou que sabe que houve falta, inclusive está marcado o 
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dia em sua agenda, a resposta está assinada pelo Prefeito, não sabe se o mesmo assinou 
sem ver, inclusive ele estava na reunião e foi um dos que disseram que estavam tentando 
conversar com o médico Frederico para ver se ajeitavam o novo contrato, então quando 
algum Vereador diz que outro Vereador está passando alguma coisa errada para a 
comunidade é porque está escutando numa mesa redonda onde há mais de um Vereador 
com a autoridade máxima do Município e seu Secretariado, ficando difícil de trabalhar 
desta forma. Comentou sobre a situação da rua principal devido ao lixo, deixou seus 
parabéns ao Vereador pelo pedido colocado na Casa, mas acrescentou que há coisa 
errada, pois vê cortes de gastos, mas no lixo não tem como cortar gastos, inclusive aqui 
na Câmara vê o Presidente dizendo para ir nas reuniões e não cobrar diárias, talvez é de 
acordo, mas tem uma conta bem fácil de fazer, como é o momento de reduzir gastos, a 
ACVERC, para a qual é pago R$350,00 (trezentos e cinquenta reais) e a UVERGS, para a 
qual é pago R$ 868,00 ( oitocentos e sessenta e oito reais) por mês podem dar um tempo, 
pois por mês dá R$ 1.218,00 ( mil duzentos e dezoito reais) e no ano dá quase R$ 
15.000,00 ( quinze mil reais). Parabenizou o pessoal da CRM e todos que correram atrás, 
pela verba de R$ 3.500,00 ( três mil e quinhentos reais) para a Associação da Data dos 
Amadores. Ressaltou que para o Município qualquer valor é muito importante para o 
crescimento das Associações. Comentou que recebeu o Assessor do Giovani Feltes em 
sua casa na semana passada, onde o mesmo está vendo a verba de R$ 100.000,00 ( cem 
mil reais) que vai sair, mas como a Dilma cortou algumas verbas, esta também entrou 
junto, mas quando sair vai avisar. Parabenizou ao Auto Posto Barão pelo evento no qual 
havia muitas crianças brincando e ressaltou que é sim de se repensar sobre o natal, como 
a Vereadora Laureni falou. Sugeriu os brinquedos gratuitos que são colocados no ginásio, 
para fazer um dia de natal diferenciado para as crianças. Em COMUNICAÇÕES, os 
Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna 
o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Parabenizou o Garigan pela passagem de seu aniversário, 
desejou bastante saúde e disposição nas suas tarefas. Comentou que domingo participou 
de uma festa da Igreja Luterana do Arroio Grande, uma festa pequena devido à chuva, 
mas muito agradável. Deixou seus parabéns àquela comunidade e as pessoas de Sertão 
Santana que vêm à estas festas destas igrejas que são bem parceiras. Parabenizou pelo 
Dia das Crianças todas as crianças do Município que são o futuro e também a Nossa 
Senhora Aparecida, que é uma padroeira, não participou da procissão, mas o Município 
representou bem em honra à Nossa Senhora Aparecida na Serra do Herval. Deixou seus 
sentimentos às famílias de Isolina e Paulino Bunilha. Fez um pedido verbal à Secretaria de 
Obras para a colocação de cascalhos em alguns pontos que tem barro, inclusive em frente 
a sua residência onde os ônibus estão com dificuldades de subir e demais locais. 
Comentou que patrolamento é bom, mas tem previsão de cento e cinquenta milímetros de 
chuva até sexta-feira e de repente não vai dar resultado o patrolamento. Falou ao 
Presidente que os Vereadores precisam conversar com o Prefeito para marcar uma 
reunião para ver se está sendo organizado ou não, o campeonato de futebol de onze que 
no ano passado começou em meados de outubro e novembro, pois tem bastante gente 
que quer participar do campeonato, mas até agora ninguém sabe se vai haver ou não. 
Relatou que a respeito do Projeto de Lei 027/15 vai se manifestar na hora da votação. 
Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial os motoristas presentes, 
Ex- Vereadora Sonia, Conselheira Josefa e Secretario da Agricultura. Parabenizou os 
aniversariantes da semana, a Claudia, esposa do Vereador Rodrigo e o Giovani Garigan, 
desejando que Deus os abençoe e que tenham muitas datas nesta trajetória de vida, bem 
como a dona Maria da Graça, a Totoca que também esteve de aniversário. Agradeceu ao 
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Vereador Ilo por ter ido à CRM buscar um recurso para a Associação da Data dos 
Amadores, junto ao Presidente Edivilson, um recurso importante para o Município. 
Parabenizou todas as crianças pela passagem do Dia das Crianças que foi uma benção 
este ano porque Deus olhou e deu uma trégua na chuva, então houve mais condições 
para as festividades. Comentou que não pode participar das festividades promovidas pelo 
Mauro e pediu desculpas por isso. Parabenizou os organizadores do grande evento na 
Serra do Herval, no qual se fez presente, um dos maiores eventos do Município de nível 
religioso. Lamentou que o pessoal da procissão tivesse que passar dentro d’água 
praticamente, pois havia um bueiro entupido, tiveram que fazer uma pinguela improvisada 
para fazer a procissão. Deixou um pedido à Assistência Social do Município, já esteve 
conversando com ela no fim de semana sobre um caso que foi solicitado a fazer uma 
visita a família do senhor Dilon, o qual havia chegado do hospital, pois sofreu um AVC e 
estava em casa há dois dias sem nenhum tipo de medicação, a qual pela prescrição 
médica havia oito medicamentos a ser tomados. Relatou que foi chamado pela vizinhança 
para verificar a situação, esteve lá e conversou com o Secretário Loivo da Assistência 
Social e com a Secretária Madalena da Saúde, conseguiram amenizar a situação por uns 
dias na questão da medicação, mas está pedindo ao Secretário da Assistência Social para 
que urgentemente faça uma visita, para fazer um levantamento técnico sobre a situação 
social da família que é lastimável. Ressaltou que se algum Vereador puder chegar lá e 
olhar na situação, que está muito crítica, na qual o senhor não tem nenhum beneficio, não 
tem mais condições de trabalhar, inclusive está quase sem visão, uma situação muito 
crítica dentro da nossa cidade e pede com urgência que a Assistência Social dê o seu 
apoio técnico e social a esta família. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando 
foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 074/15 DO VEREADOR ILO   que seja providenciado a 
reconstrução de dois bueiros na estrada da Produção, um nas proximidades da residência 
de Paulinho Lanzarini e outro próximo a residência do Vereador Ilo. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 043/15 DO VEREADOR DIOGO E ELOMAR que informe o que segue 
referente a ultima contratação para recolhimento de lixo: Cópia de Contrato em vigência; 
Cópia do cronograma da execução de recolhimento do lixo por empresa terceirizada 
durante o segundo semestre de 2015; Cópia do processo que originou a referida 
contratação da empresa responsável para realizar o recolhimento do lixo no Município; Se 
houve aditivo ao contrato; Quais os dias de recolhimento do lixo na Zona Rural e Urbana; 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 044/15 DO VEREADOR ELOMAR  que informe o que 
segue: Relatório completo de viagens a serviço fora do Município em cursos e demais 
lotações que tenha representado o Município a funcionaria Silvia Vandame Pacheco 
durante o ano de 2015 de primeiro de janeiro até a presente data; Destino das viagens; 
Relatório descritivo de atividades desenvolvidas nas viagens; Relatório de despesas com 
diárias, veículos e passagens se houve por conta do Município. Em qual função 
representou o Município a funcionária em saídas a serviço. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 
Nº 045/15 DO VEREADOR ELOMAR  que  envie relatório descritivo informando o que 
segue relativo ao FAPS. Quem são os membros do conselho de administração do FAPS;  
Valores que estão depositados em conta do FAPS; Em quais bancos estão os depósitos; 
De que forma foram escolhidos e nomeados os membros do Conselho do FAPS; Se existe 
alguma pendência a ser repassada em atraso ao fundo por conta do Município, se houver 
que informe os valores;  Em que tipo de aplicação bancaria está investido o recurso do 
FAPS; Edital de convocação dos servidores e ata da ultima Assembleia Geral realizada 
pelo Conselho do FAPS com a classe. Foi discutida, votada e aprovada a URGÊNCIA AO 
PROJETO DE LEI N° 033/15 que houve quatro votos contrários ( Vereadores Rodrigo, 
Elomar, Ilo e Laureni) a quatro votos favoráveis (Vereadores Tiago, Osmar, Diogo e 
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Nercio), como houve empate o Presidente Marcos desempatou votando a favor. Também 
foi discutida, votada e rejeitada a URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI N° 034/15, com 
quatro votos contrários ( Vereadores Elomar, Ilo, Rodrigo e Nercio) a quatro votos 
favoráveis ( Vereadores Tiago, Laureni, Osmar e Diogo) havendo empate, o Presidente 
Marcos desempatou votando contra. Após ser discutido e votado o  PROJETO De Lei N° 
027/15 foi aprovado por quatro votos favoráveis ( Vereadores Tiago, Osmar, Diogo e 
Nercio) a quatro votos contrários (Vereadores Elomar, Ilo, Rodrigo e Laureni), havendo 
empate o Presidente Marcos desempatou votando a favor. Após, passou-se ao espaço 
dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, 
saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Comentou que 
se os Vereadores não aprovassem o projeto de redução de horas extras e diárias como 
que vão cobrar uma atitude do Prefeito de corte de CCs ( Cargos em Comissão). Relatou 
que foi comentado por alguns Vereadores, Vereador Elomar e Vereador Ilo, que deveriam 
terceirizar essa linha ou mais alguma linha, mas no inicio do ano falaram que deveria ser 
diminuída as linhas terceirizadas, então acha que estão se contradizendo um pouco, claro 
que a jornada da linha seis ficou pesada, mas de repente o Prefeito vai tentar agilizar para 
que não fique esta carga horária como está. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder 
do PTB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Em 
primeiro lugar pediu desculpas à classe, que talvez se sinta lesada neste momento pela 
decisão que aqui foi tomada, mas disse que em qualquer decisão alguém se sente que 
está perdendo, não era esse o seu objetivo. Disse aos motoristas que talvez nesse 
percentual que estejam perdendo ou deixam de trabalhar neste horário, principalmente o 
horário que termina mais tarde, com a decisão do projeto provavelmente o Executivo vai 
ter que tomar alguma decisão em cima deste horário porque acha que nenhum motorista 
tem a obrigação de fazer uma carga horária tão extensa se não vai receber, então pede 
suas desculpas. Falou aos motoristas que eles como municipalistas, devem pensar que 
estão perdendo, mas o Município tem a chance de continuar vivo e independente como 
está sendo há vinte e poucos anos e que consiga sobreviver e que possamos continuar 
alimentando uma virada financeira, que acha difícil com a tomada de decisão que sentiu 
ter acontecido no Congresso Nacional. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder 
do PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Parabenizou sua esposa, desejando que Deus a ilumine e que ela lhe ature pelo resto de 
sua vida. Parabenizou a família Garigan, desejando que Deus os ilumine. Falou ao 
Presidente que, se ele liberar quer fazer um curso do IGAM nos dias vinte  e um e vinte e 
três de outubro e vai dar os motivos, vai ir lá e vai aprender, não vai aparecer na televisão 
que não sabe o que é ouvidoria. Comentou que acha que o Vereador Tiago entendeu mal 
o que o Vereador Ilo e o Vereador Elomar falaram sobre licitar as linhas, tem certeza do 
que eles quiseram dizer, também é contra linhas licitadas, mas o que eles quiseram dizer 
é que em vez de licitar algumas linhas curtas, que licitasse a linha comprida e deixasse as 
linhas curtas para os motoristas da prefeitura trabalharem, tem quase certeza que foi este 
o entendimento deles. Agradeceu a presença dos Assessores Dercio e Cristófoli que 
estiveram quarta-feira em sua casa colocando à prefeitura a Secretaria da Fazenda à 
disposição. Disse ao Vereador Osmar, que está tão preocupado com o PMDB sobre o 
Eduardo Cunha, que esqueceu de falar dos Deputados Federais do PMDB que assinaram 
um manifesto contra a união com o PT e entregaram nas mãos do Michel Temer, não só 
os do Rio Grande do Sul, inclusive do Rio Grande do Sul olhou o manifesto, o qual foi 
assinado por todos, isso soma vinte e poucos Deputados e teve Deputados de outros 
Estados que também assinaram contra. Falou que para deixar o Vereador Osmar 
informado, de acordo com o Deputado Estadual Postal, no primeiro semestre aqui no Rio 
Grande do Sul foi economizado R$ 300.000.000,00 (trezentos milhões de reais) em 
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diárias, então é contrario algumas atuações do Governo Sartori, mas está vendo uma 
grande diferença. Falou que ainda acredita na política e tem certeza que tem vários 
políticos honestos como se vê no racha do PMDB com os outros Estados e se por ventura 
aqui tiver um Prefeito do PMDB e ele estiver aqui ainda,  com certeza o Prefeito não vai 
lhe comprar. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Saudou 
todas as crianças pelo Dia das Crianças, uma data muito importante, já passou por isso e 
agora vê seus filhos comemorando esta bela data que também é dia de Nossa Senhora 
Aparecida, uma grande padroeira que tem em sua vida. Saudou os organizadores da festa 
na Capela Luterana no Arroio Grande, a festa domingo não era tão grande, mas estava 
muito bem organizada apesar do tempo. Parabenizou ao Auto Posto Baronense pelo 
evento no Dia das Crianças, muito importante, uma bela atitude social, pois muitas 
crianças talvez nem saibam o que é um Dia da Criança, mas conversaram no colégio, 
seus amigos vieram e estavam todos brincando contentes, sendo isto muito importante 
para o Município. Ressaltou o que o Vereador Elomar falou, sobre o que está acontecendo 
com a família do Dilon, para o qual fez uma visita hoje a tarde, se colocou à disposição, 
eles comentaram que o Vereador Elomar esteve lá e estão aguardando a Assistência 
Social, inclusive a Sonia irá lá entre hoje e amanhã. Ressaltou que o grande problema é 
que o Dilon perdeu todos os seus documentos e não refez, então isto atrapalha muito na 
hora de buscar algum benefício que no caso dele é bastante cabível. Comentou que já 
entrou em contato com a Sonia e esteve na Polícia Civil para ver o que poderia fazer para 
agilizar, mas precisa tirar os documentos para então encaminhar para obter algum 
benefício. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente 
quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Comentou que hoje a Sessão está 
bem extensa, isso é bom, se discute vários assuntos e hoje com assuntos de suma 
importância para o desenvolvimento do Município. Falou que como defensor do Município 
vai seguir conversando com o Prefeito para seguir economizando, procurando setores de 
economia para não achar que um ponto economiza e os outros não economizam. Relatou 
que sobre o Pedido de Informação colocado a respeito de uma funcionária que está 
fazendo vários cursos, também gostaria de saber, claro que está no Portal de 
Transparência, mas gostaria de saber e quando receberem a resposta pediu que lhe 
repassassem uma cópia. Parabenizou a comunidade Nossa Senhora Aparecida pela 
procissão que aconteceu ontem, da qual participou e participa sempre, onde o pessoal 
estava com força e fé, não sendo uma missa comum, mas muito diferenciada. Pediu a 
proteção de Nossa Senhora Aparecida, padroeira do Brasil e de todos. Parabenizou as 
crianças também, como é pai e tem dois filhos, deseja estar envolto de crianças porque 
são o futuro e são sinceras. Comentou que hoje estava olhando no Jornal Zero Hora a 
coluna do David Coimbra, o qual escreve muito bem, e entrevistou uma criança de onze 
anos que estava desabrigada, a casa estava alagada, não tinha roupa, apenas roupas e 
colchões doados e quando foi perguntada como foi o Dia das Crianças ela disse que foi o 
melhor de todos porque estava rodeada de outras crianças, tinha lanche e um colchão 
para dormir. Ressaltou que a gente briga tanto por tanta coisa, tem muita ganância, quer 
um carro melhor, uma casa maior e a criança, na sua inocência diz que foi o melhor dia 
por ter amigos para brincar, sendo isso muito interessante para fazer uma reflexão melhor 
e se conscientizar. Parabenizou a comunidade luterana do Arroio Grande pela festa, não 
esteve presente por motivo de chuvas e porque tinha almoço em sua comunidade. 
Comentou sobre a perda de duas pessoas no Município, a Dona Nenê aqui da cidade, 
uma pessoa sempre vista pela rua, companheira dos amigos e o senhor Paulino Bunilha, 
onde esteve no velório, uma grande perda para a região da Boca do Campo, mas a vida é 
esta e tem de enfrentar deixando na memória os bons momentos. Comentou que esteve 
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no Congresso da ACVERC juntamente com o Vereador Tiago e já avisou o Presidente da 
Associação, o Amaro, que vai contribuir em outubro e novembro, mas dezembro não 
contribuirá, assim como já avisou o Silomar, Presidente da UVERGS, informalmente, mas 
vai mandar um ofício para não ter problema, que em dezembro não contribuirá também. 
Comentou que uma diária de Vereador, que a comunidade sabe, está no Portal de 
Transparência, é R$ 123,00 (cento e vinte e três reais), então cada Vereador 
economizando uma diária por mês tem-se uma economia de R$ 1.107,00 (mil cento e sete 
reais). Comentou que às vezes não são bem entendidos, mas estão fazendo de tudo para 
ajudar. Ressaltou que todos os anos esta Casa Legislativa, do ano de dois mi e treze para 
cá, sempre foi devolvido um valor à prefeitura e neste ano não vai ser diferente, pois já 
está em aproximadamente R$ 160.000,00(cento e sessenta mil reais), um dinheiro que 
não gastamos, então o Executivo não precisou repassar, mas estão economizando porque 
o duodécimo é uma obrigação do Executivo repassar para a Câmara, mas usam o mínimo 
necessário para tocar os trabalhos. Comentou que poucos cursos foi feito neste ano, não 
tem vergonha de dizer que em seus dois anos e dez meses de Vereador fez dois cursos e 
se o Giovani Grizoti chegar aqui e lhe perguntar o que fez, sabe dizer porque foi no curso, 
não foi a Porto Alegre passear, talvez no intervalo passeia porque ninguém é escravo, um 
trabalhador trabalha até meio dia e volta à uma e meia, assim como o Vereador que está 
fazendo o curso, mas tem liberdade também, vivemos numa democracia. Ressaltou que 
queria falar com o Grizoti, infelizmente nunca viu esta pessoa. Informou que seu amigo 
Garigan  como é frequentador assíduo da Casa e sempre participa dos bolos, mandou 
avisar que segunda-feira próxima vai pagar um bolo, então deixou um convite. Comentou 
que os motoristas que assistiram a Sessão viram que não estão tentando levar tudo para 
um lado só, votaram o projeto e ressaltou que já está na mesa o projeto 033/15 que é o 
turno único e falou que a urgência foi aprovada, mas o projeto vai ser rejeitado. Ressaltou 
que está pensando em economia, mas também na comunidade que frequenta a cidade a 
tarde, quer ir à prefeitura e pelo projeto a prefeitura ficaria fechada a partir da quatorze 
horas, então defende a economia, o Município e os munícipes. Nada mais havendo a 
tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da 
próxima Sessão Ordinária, dia dezenove de outubro de dois mil e quinze na mesma hora e 
local. 
 

 
Sala de Sessões, 13 de outubro de 2015. 
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